



Neuchâtel, le 6 décembre 2024

Communiqué de presse Session du 3 et 4 décembre 2024

La députation écologiste se réjouit du budget 2025 adopté qui comprend davantage de moyens pour des mesures sociales, la protection de la biodiversité et la mobilité. L'acceptation de la LAE3 est un grand soulagement pour les Vert·e·s qui attendaient cette révision depuis 4 ans. Plusieurs avancées importantes pour les familles et les professionnel·le·s ont été entérinées.

L'acceptation du budget 2025 amendé réjouit les Vert·e·s neuchâtelois·es. Avec un excédent de près de 30 millions de francs, la bonne santé des finances cantonales a permis plusieurs améliorations de la copie du Conseil d'État, notamment l'attribution de 500'000 CHF en faveur de la sauvegarde et de la protection de la biodiversité, 50'000 CHF pour une étude mobilité pour le Pâquier ou encore 40'000 CHF pour la santé mentale des jeunes. Finalement, sur proposition écologiste, le choix d'abaisser le coefficient et non pas le barème fiscal, comme le proposait le Conseil d'Etat, est une bonne nouvelle pour les communes qui gardent ainsi leur autonomie en matière budgétaire.

Les Vert·e·s sont également heureux de l'acceptation de la révision de la loi sur l'accueil des enfants, telle qu'amendée par la commission. Avec un taux de couverture visé de 35%, cette révision favorise une meilleure conciliation famille-travail tout en améliorant les conditions de travail du personnel encadrant. Les Vert·e·s regrettent toutefois le rejet de leur proposition de soutenir financièrement les structures qui offrent une alimentation biologique et/ou locale.

Finalement, les Vert·e·s sont heureux d'avoir thématiqué le potentiel de valorisation de la chaleur des tunnels neuchâtelois. Promouvoir cette forme d'énergie indigène, proche des agglomérations, permet de diversifier le mix énergétique et de contribuer à la lutte contre le dérèglement climatique. Pour **Fanny Gretillat**, première signataire du postulat *Et si nous valorisons la chaleur des tunnels du canton* ([lien](#)), il s'agit bien d'un intérêt stratégique de notre politique énergétique.